

## Mateo 1-16 al 21

### Aparente discrepancia

Vamos a retomar el estudio del capítulo 1 del evangelio de Mateo

*Mateo 16 y Jacob engendró a José, Marido de María, de la cual nació Yesuha, llamado el Mesías...*

La palabra cristo es la traducción al griego de Mesías;

□ *LUCAS 3.- 23 Yesuha mismo al comenzar su ministerio era como de treinta años, hijo, según se creía, de José, hijo de Elí*

En Mateo 16 dice que el papá de José es Jacob, pero en Lucas 3:23 dice que el papá de José es Elí, ¿Qué pasó, hay contradicción?

Hay algunos que resuelven el misterio de manera muy simplista y absurda diciendo que se llamaba Jacobeli, sin embargo, no es posible tener esa clase de argumentos ya que no existe ningún texto de la biblia que diga eso.

Un argumento muy válido del pueblo judío que no creen que Yeshúa es el Mesías es que para qué se proporciona en el capítulo 1 la Genealogía de José si él no es el papá.

La respuesta está en la palabra “Marido” del verso 16 de Mateo.

Para esto es que hay que revisar varias traducciones de la biblia, tenemos que revisar donde está el detalle en la traducción, ¿cuál fue la base para traducir al español? Fue el texto griego, el error está en la palabra “**Marido**” del versículo 16, “**Y Jacob Engendró a José, Marido de María, de la cual nació Yeshúa, llamado el Mesías**” esto lo tenemos que entender muy bien porque allí es donde nos pueden preguntar, en la palabra “**Marido**” se resuelven dos problemas 1.- de que hay “13” generaciones desde la deportación a Babilonia y 2.- porque pone la genealogía de José si él no es el papá de Yeshúa. Estas dos interrogantes se resuelven con escudriñar la palabra “**Marido**”. En otro manuscrito que no sea griego, gracias a Dios ahora contamos con manuscritos, no nada más griegos del nuevo testamento, hay bastantes sustentos de que lo más probable es que el nuevo testamento originalmente se escribió en Arameo que es muy parecido al hebreo y hay toda una controversia de que si el idioma de Yeshúa era Hebreo o Arameo, no podía ser el Griego, por supuesto, mucho menos el Latín; en la película de Mel Gibson, que es una de las películas que muestran de la manera más cruda, toda la pasión del Mesías, nosotros creemos que se hablaba los dos idiomas, el hebreo, por supuesto porque era el idioma de las sinagogas, de los rezos, de la Toráh y por supuesto que Yeshúa tenía que hablar Hebreo; pero el Arameo también era un lenguaje común que se habló desde que los judíos fueron llevados a Babilonia y allí tomaron el Arameo y era el idioma común aunque el hebreo estaba totalmente difundido. Ahora, gracias a la época en que vivimos, los hallazgos arqueológicos y mucho más, tenemos en nuestras manos la posibilidad de tener el manuscrito arameo del Nuevo testamento y esto es algo impresionante, ver una versión que siempre ha estado, las iglesias cristianas de Asiria siempre han tenido en sus manos el texto arameo, ellos se han basado en el texto arameo y no en el texto griego, las iglesias de occidente se han basado en el texto griego pero las de oriente se han basado en el texto arameo; es una versión que se llama la Peshita, es tan impresionante la tecnología actual que ya se puede tener en cualquier Ipad, Ipod, Teléfonos, Tabletas, PC, o cualquier herramienta que soporte programas digitales, las pueden descargar en arameo-inglés incluso español, allí fue donde encontramos el error, porque la palabra “Marido” que aparece en el versículo 16 no es la misma palabra en la Peshita que aparece en el versículo **1:19 José su Marido**, aquí está otra vez

la palabra “Marido”, y estas dos palabras que se usan en el V-16 y V-19 no son la misma, esta palabra que tradujeron al griego es distinta a la del versículo 16. En el v-19 de la Peshita en arameo Mat 1:19 Entonces Yosef su **baalah-Marido**, siendo un hombre tzadik, y no dispuesto a hacerla un ejemplo público, quiso repudiarla y encubriarla. El arameo y el hebreo son muy similares igual que el portugués y el español. **Baalah es lo mismo que Baal en hebreo que significa esposo.** Y en el versículo Mat 1:16 Y Yaakov engendró a Yosef. Este Yosef era el **gowra-guardián** de Miryam, de quien nació, quien es llamado el Mashiaj.

Vemos que en el versículo 16 habla de Yosef como **gowra-guardián** significa guardián o tutor de Miriam o María, o sea su Padre. Si traducimos el versículo 16 con esta palabra **gowra-guardián** diría: **“y Jacob engendró a José, guardián o tutor de María, de la cual nació Yeshúa, llamado el Mesías”**

Pequeño gran detalle, porque inmediatamente al hacer esto, se transforma en la genealogía de Miriam, su madre y no de José, su Marido, la genealogía de José está en Lucas 3 y en Mateo 1 la Genealogía de Miriam (María) y de esta manera se resuelve un pequeño detalle: que faltaba una generación.

Esto revela el eslabón perdido de la genealogía de Yeshúa en Mateo, ya que al ser este José el Guarda de Miriam y no su Marido entonces había que sumar una generación más la cual era Miriam madre de Yeshúa.

Aquí nace una pregunta ¿No tendría que ser la línea Paternal la que contará su Mesianidad? Pero si recordamos la promesa que Dios hizo desde génesis, cuando habla de que de la simiente de la mujer y es interesante cuando habla de la simiente de la mujer, porque la palabra simiente es la semilla de la mujer y la mujer no tiene semilla el que da la semilla es el esposo, cuando génesis dice “La simiente de la mujer” es porque la simiente, que es Yeshúa, iba a ser preservada por una mujer.

La cuestión de cómo se da la identidad en el judaísmo a un hijo se da por el lado de la mamá y no por el papá. Por ejemplo, actualmente, de acuerdo a la ley judía, Si un Papá Judío se casa con una Mamá no Judía y tienen hijos, entonces el hijo no es judío; pero si la madre es judía y el padre no es judío el niño es judío, porque la identidad la da la madre, por esto es que en el libro de Esdras 10 y Nehemías 13 se muestra el caso donde saliendo de babilonia, los judíos se habían casado con mujeres extranjeras, al regresar de babilonia venían con sus esposas y sus hijos extranjeros, muchos de ellos ya ni hablaban hebreo y Esdras y Nehemías hicieron una reunión para que los judíos dejaran que las mujeres y sus hijos se fueran y hubo un sufrimiento impresionante, sin embargo, les mandaron a los papás judíos que despidieran a sus esposas extranjeras con todo e hijos porque habían transgredido el mandamiento de la Toráh que no se deben mezclar o casar judíos con no judíos, allí esta una prueba de que si los hijos de las mamás extranjeras hubiesen sido judíos, Esdras y Nehemías no los hubiesen expulsado, es terrible, pero si las mujeres hubiesen estado dispuestas a convertirse al judaísmo hubiera sido distinto pero a muchas ni siquiera les interesaba, entonces tenían que irse y divorciarse de ellas.

Ahora si vamos a volver a contar para resolver el punto de la cuenta de generaciones que no cuadraba en el estudio anterior. Si contamos que José del verso 16 de Mateo, es el esposo entonces nos dan 13 generaciones, pero vamos a contar si ése José que se menciona es el papá contar a partir del versículo 12, quedando entonces de la siguiente manera:

1ª. Generación	Salatiel	8ª. Generación	Eliud
2ª. Generación	Zorobabel	9ª. Generación	Eliazar

3ª. Generación	Abiud	10ª. Generación	Matán
4ª. Generación	Eliaquim	11ª. Generación	Jacob
5ª. Generación	Azor	12ª. Generación	José
6ª. Generación	Sadoc	13ª. Generación	María
7ª. Generación	Aquim	14ª. Generación	<b>Yeshúa el Mesías</b>

Si José era el Marido de María no se podría contar María en la genealogía, pero como era su Tutor, Guardián o Padrastro entonces si hay que contarla.

Con esto se resuelve, entonces 1.- El misterio del error del porque 13 generaciones, porque como ya lo vimos no hay error porque en la versión en arameo no dice Marido sino guardián que implica el papá.  
2.- El otro misterio de por qué decir la genealogía de José si él no es el papá de Yeshúa.

Una vez que vemos que esta es la genealogía de Yeshúa por medio de María, su madre, entonces vemos que él tiene derecho al trono por el lado de la mujer ya que en la ley judía es la mamá quien le da la identidad al hijo y no el papá. Esto lo encontramos en Esdras 10 y en Nehemías 13, allí está la prueba de que se consideraban judíos a los hijos de las madres judías.

Cuando lean Lucas 3, veremos que por parte del papá también tenía el derecho de heredar el reino y también la función que tenía el papá allí si él no era el papá biológico de Yeshúa, también veremos porque en la genealogía de Lucas no llega hasta Abraham sino hasta Adán.

Ya resuelto el problema, nos damos cuenta que cada detalle que parezca contradictorio, algo que no está bien en el nuevo testamento solo es cosa de escarbarle o escudriñarle y tarde o temprano va a salir resuelto el misterio.

### ***Como fue el Nacimiento de Yeshúa***

Ya vimos el árbol genealógico, es importante el árbol genealógico porque Mateo está tratando de demostrar al pueblo judío que Yeshúa es el heredero al trono de David y por esto tiene que documentarlo primero con el árbol genealógico para demostrar que él aplica para el trono y ahora va a empezar a describir el nacimiento para demostrar con las profecías escritas con anterioridad que Yeshúa las cumple al pie de la letra, Mateo es el que cita más textos del antiguo testamento, por esto es muy importante conocer cada profecía del Tanaj que menciona para así poder sustentar que Yeshúa es el Mesías.

*Mateo 1:18 “El nacimiento de Yesuha el Mesías fue así: Estando desposada María su madre con José, antes que se juntasen, se halló que había concebido del Espíritu del Santo”...*

Yesuha el Mesías = Yeshúa el Mesías o ungido de Dios. María = Miriam en hebreo que viene de Mara: Amargo, ella iba a pasar un trago Amargo, algo muy fuerte y doloroso iba a pasar María con Yeshúa, un profeta llamado Simeón, a quien Dios le prometió que no iba a morir hasta que viera al Mesías, le dijo:

- *Lucas 2:34 Y los bendijo Simeón, y dijo a su madre María: He aquí, éste está puesto para caída y para levantamiento de muchos en Israel, y para señal que será contradicha. 35 (Y*

*una espada traspasará tu misma alma), para que sean revelados los pensamientos de muchos corazones.*

*... Estando desposada María su madre con José...*

José en hebreo es Yosef que significa Dios añadirá y tiene que ver con José el soñador que veremos en otro capítulo;

**Antes que se juntasen** ¿cómo se explica esto? ¿Qué significa la palabra desposada?; en la cultura hebrea judía, el matrimonio consistía en dos etapas "**kiddushim**" que significa consagración, se daba en el momento cuando los jóvenes estaban aptos para el matrimonio, influían allí los padres que se ponían de acuerdo entre familias y llevaban a cabo un trato de emparentar sus hijos y si ellos estaban de acuerdo, como cuando el siervo de Abraham va a buscar esposa para Isaac que Rebeca tenía que estar de acuerdo; entonces una vez que se hacia el trato, se intercambiaban los camellos y se hacían las negociaciones, se llevaba a cabo un desposorio, una consagración "Kiddushim" una ceremonia en la cual se firmaba un contrato y se decretaba allí la fecha de la boda, en ese momento quedaban consagrados el uno para el otro, prácticamente estaban casados ante la sociedad. Después de esto empezaban los preparativos de la boda, máximo tardaban alrededor de un año, por cuanto se hacían celebraciones muy grandes que duraban hasta 7 días de fiesta. En esta consagración, todavía no podían tener intimidad sexual solo eran considerados como esposos ante la sociedad.

Mientras la Esposa se empezaba a preparar para la fiesta, el vestido, etc. todo lo necesario, el esposo se iba a preparar una casa en el terreno o propiedad del padre, eran sociedades patriarcales donde el padre le daba una parcela para que él construyera su casa allí, el papá era el supervisor de esta casa y, mientras tanto, el papá le estaba enviando regalos a la esposa de su hijo, dones para que ella estuviera lista para la boda; el día de la boda no se sabía exactamente cuándo iba a ser, solo el papá sabía; cuando el papá consideraba que ya estaba lista la casa, la esposa ya debía estar lista y preparada para ese momento cuando el papá le decía al hijo "ve por tu esposa", muchas veces era en la noche que el hijo iba por su esposa para realizar la boda, se tocaba el Shofar o cuerno de carnero y la esposa debía estar lista. Es importante saber esto porque tiene mucha relación de la manera en que Yeshúa hizo las cosas, de hecho cuando resucito e hizo la cena tomo la copa y dijo "esta es mi sangre del nuevo pacto" Él en ese momento lo que está llevando a cabo es una ceremonia de "Kiddushim" donde está consagrando a aquellos que están con él y les dice "voy pues a preparar lugar para ustedes" y la idea es que cuando regrese, se tocará el Shofar, como el novio que viene a buscar a su esposa, mientras esto sucede debemos estar preparándonos para la fiesta de bodas (parábola de las 10 vírgenes). Una vez que todo está listo, que la morada esta lista para la boda entonces se invita a la gente e inicia la Ceremonia de Bodas.

"Nisuin": inicio de la ceremonia de bodas, ese periodo de espera era un periodo de preparación; actualmente no se hacen así las cosas, solo en partes muy conservadoras y ortodoxas todavía se hace una forma similar; en una ceremonia actual, se hace el compromiso y se hace el Kiddushim y Nisuin en la misma ceremonia.

Volviendo a Mateo, en esta época ya se estaba llevando a cabo la ceremonia de "Kiddushim" entre María y José, no se habían tocado, prácticamente no se veían (*por cierto, para erradicar todo estos males de la juventud, embarazos precoz, problemas de noviazgo, se debería eliminar eso e instituir los principios bíblicos y no se tendrían tantos problemas con la juventud actual, en la biblia no existe el concepto de Noviazgo, sino el de compromiso y la boda, no hay noviazgo*), así que allí estaban María y José consagrados para casarse y por eso dice "antes de que se juntasen", antes de que se llevara a cabo la ceremonia de vivir juntos "se halló que había concebido del Espíritu del Santo", este tema de la concepción del Espíritu del Santo es todo un tema muy amplio y profundo que se describe con un poco más de detalle en el evangelio de Lucas porque María (Miriam) cuando se le aparece el ángel Gabriel y le dice "vas a quedar embarazada, muy favorecida, bendita entre las mujeres" ella dice que se turbó en gran manera, se asustó, imagínense ver un ángel siendo muy jovencita María, estiman

que tenía entre 12 y 15 años, se casaron muy jóvenes y al decirle el ángel que de ella nacería el que iba a redimir a Israel, ella se turbó y dijo ¿cómo si soy virgen? y allí es donde le dice;

□ *Lucas 1:35 “Respondiendo el ángel, le dijo: El Espíritu del Santo vendrá sobre ti, y el poder del Altísimo te cubrirá con su sombra; por lo cual también el Santo Ser que nacerá, será llamado Hijo de Dios”.*

El Espíritu te cubrirá como la gallina que cubre a los pollitos, este tema será tocado en el libro de Lucas.

Para María fue un shock, un concepto muy interesante como se dio todo esto, pero allí está escrito y sucedió. Una vez más, si creemos lo que dice en **Génesis 1:1 “En el principio creó Dios los cielos y la tierra”**, no tendremos problemas en creer el resto de las escrituras, Dios fue el primero en introducir el concepto del nacimiento in-vitro, ya actualmente se conoce que en un tubo de ensayo se puede crear vida fertilizando un óvulo con un espermatozoide prestado de alguien, esto se descubrió apenas en el siglo 20-21, sin embargo ya Dios conocía como se podía hacer eso.

Una vez que sucede, imagínense el reto de fe que implicaba para María (Miriam) el aceptar quedar embarazada y después ir a explicarle a José (Yosef) que ese niño fue obra del Espíritu del Santo cuando le iba creciendo la barriga, era un reto; claro está que ella tenía la ayuda de la profecía bíblica donde decía que eso iba a suceder y que ella fue la persona que Dios eligió para que naciera el Hijo de Dios, imagínense ¿que se sentirá el hecho que Dios nos escoja para cumplir una profecía específica?, que podamos leer una profecía y poder decir “Ésta profecía habla de mí”, en la medida que vayamos entendiendo las escrituras nos daremos cuenta que todos los escogidos estamos cumpliendo, literalmente, profecías.

El punto es que ella concibe del Espíritu del Santo y José, obviamente, no le creyó;

*Mateo 1:19 “José su Marido, como era justo, y no quería infamarla, quiso dejarla secretamente”...*

Aquí si aparece la palabra Marido como Baala que significa esposo. Infamarla significa exhibirla públicamente por cuanto al hacerlo pasaría lo que dice en Deuteronomio 24 que tenía que divorciarse primero y apedrear a la mujer. José, como la amaba, no quiso hacer eso y quiso dejarla secretamente.

*Mateo 1:20 Y pensando él en esto, he aquí un ángel del Señor le apareció en sueños y le dijo: José, hijo de David, no temas recibir a María tu mujer, porque lo que en ella es engendrado, del Espíritu del Santo es.*

Aquí fue donde Dios le envió ayuda a María. Aquí se cumple la profecía de la simiente de la mujer de Génesis 3:15 “Y pondré enemistad entre ti y la mujer, y entre tu simiente y la simiente suya; ésta te herirá en la cabeza, y tú le herirás en el calcañar”. Dios le dice a Eva que de su simiente nacerá el que ha de pisar la cabeza de la serpiente.

*Mateo 1:21 “Y dará a luz un hijo, y llamarás su nombre YESUHA, porque él salvará a su pueblo de sus pecados”.*

El nombre Jesús no nos dice nada pero en Hebreo es Yeshúa יהושע

Yeshúa es la Yud del nombre Divino del Eterno YHWH y Oshia del verbo Salvar.

*... porque él salvará a su pueblo de sus pecados...* fíjense lo importante que dice aquí, es muy específico lo que le dice el ángel a María, **salvará a su pueblo**, el pueblo que Dios escogió fue el

pueblo de Israel. La misión específica del Mesías va a ser salvar a su pueblo de sus pecados. Cuando Yeshúa le dijo a esa mujer siro fenicia,

- *Mat 15:24 “Y respondiendo El, dijo: No he sido enviado sino a las ovejas perdidas de la casa de Israel”,*

La palabra “**perdida**” en arameo es “las ovejas de prostitución de la casa de Israel”, en relación a la profecía de Oseas, las ovejas de prostitución son los israelitas que se prostituyeron adorando otros dioses que no es el Dios de Abraham, Isaac y Jacob y que por eso perdieron la identidad, perdieron su herencia como hijos del pacto y se asimilaron entre las naciones, dejaron de ser pueblo y de ser compadecidos; era necesario que un pastor viniera y retornara las ovejas perdidas; esta es la buena nueva que si él nos ha rescatado es porque somos parte del pueblo de Israel que estábamos asimilados entre las naciones, que pensábamos que no teníamos nada que ver con la simiente de Abraham pero nos llevamos una gran sorpresa, Yeshúa vino a buscar y a salvar lo que se había perdido, él salvará a su pueblo de sus pecados.

Somos los hijos pródigos, la palabra “prodigo” significa malgastar, derrochar, el hijo prodigo es el que malgastó la herencia del Padre, La herencia que nos dio Nuestro Padre fue la Toráh, las leyes, sus instrucciones, para que fuéramos un pueblo santo, diferente al resto, para que le sirviéramos a él solamente, no tengas dioses ajenos, no te hagas imágenes, no te inclines ante estatuas ni ídolos, tu eres mío, Yo Soy celoso, guarda mis mandamientos, guarda el día de reposo, no mates, no adulteres, etc. todos los mandamientos que Dios entregó a Moisés, ese es su Pacto. Dios le dijo a su pueblo: en el momento que transgredas el Pacto te voy a echar de la tierra, te voy a dispersar entre las naciones, pero:

- *Deuteronomio 30:1-5 “Sucederá que cuando hubieren venido sobre ti todas estas cosas, la bendición y la maldición que he puesto delante de ti, y te arrepintieres en medio de todas las naciones adonde te hubiere arrojado YHWH tu Dios, y te convirtieres a YHWH tu Dios, y obedecieres a su voz conforme a todo lo que yo te mando hoy, tú y tus hijos, con todo tu corazón y con toda tu alma, entonces YHWH hará volver a tus cautivos, y tendrá misericordia de ti, y volverá a recogerte de entre todos los pueblos adonde te hubiere esparcido YHWH tu Dios. Aun cuando tus desterrados estuvieren en las partes más lejanas que hay debajo del cielo, de allí te recogerá YHWH tu Dios, y de allá te tomará; y te hará volver YHWH tu Dios a la tierra que heredaron tus padres, y será tuya; y te hará bien, y te multiplicará más que a tus padres”.*

En esto consiste toda la escritura, así que Yeshúa vino a buscar y salvar lo que se había prostituido, que es una palabra fuerte pero Dios así le llama, **nos prostituimos en el momento en que dejamos de honrar a aquel que nos creó**, en el momento que dejamos de darle gloria y gracia a aquel de quien descendemos.

*... él salvará a su pueblo de sus pecados...*

La definición exacta de la palabra pecado en el Nuevo Testamento se encuentra en 1 Juan 3:4, porque muchas veces se usa muy a la ligera, muy superficialmente esta palabra, “Yeshúa es el salvador de nuestros pecados” cuando muchos no saben ni siquiera la definición de pecado o la definición de Salvar

- *1 JUAN 3.- 4 Todo aquel que comete pecado, infringe también la ley; pues el pecado es infracción de la ley. 5 Y sabéis que él (Yeshúa) apareció para quitar nuestros pecados, y no hay pecado en él.*

¿A cuál ley se está refiriendo este versículo? No es la Ley de tránsito, o de hacienda, el Apóstol Juan que fue quien escribió esta carta, en su mente, como Judío ¿en qué ley estaba pensando? En la Toráh,

la ley dada a Moisés, entonces el pecado es infracción de la Ley dada a Moisés, de la Toráh, pentateuco. Entonces Yeshúa vino a salvarnos de nuestros pecados, para quitarnos la desobediencia a la Ley dada a Moisés. Más adelante en;

- *1 Juan 3:6 “Todo aquel que permanece en él, no peca; todo aquel que peca, no le ha visto, ni le ha conocido”...*

El que transgrede desobedece la Ley dada a Moisés no le ha visto ni le ha conocido y si Yeshúa nos salvó de nuestros pecados ¿Podemos seguir transgrediendo la Ley dada a Moisés? La Ley del Sábado, la Ley de alimentación, etc. no podemos transgredirla porque nos salvó de nuestros pecados. Cuando Yeshúa salvó a la mujer que iban a apedrear, que le dijo ¿Te perdono pero ve y sigue transgrediendo, no hay problema? No;

- *Juan 8:11 “...Ni yo te condeno; vete, y no peques más”.*

Igual con el hombre paralítico que sanó

- *Juan 5:14 “...y le dijo: Mira, has sido sanado; no peques más, para que no te venga alguna cosa peor”.*

Al haber transgredido la Ley nos hizo reos de muerte, y la consecuencia de que el Pueblo de Israel se apartó y transgredió el Pacto y los mandamientos es que fue disperso entre las naciones, la consecuencia del arrepentimiento y del perdón de nuestros pecados es **“y te hará volver YHWH tu Dios a la tierra que heredaron tus padres”**. Todo el Evangelio está contenido en el libro de Deuteronomio y es el libro que más citó Yeshúa, todo el plan de redención esta en este libro.

- *DEUTERONOMIO 30.- 1 Sucederá que cuando hubieren venido sobre ti todas estas cosas, la bendición y la maldición que he puesto delante de ti, y Te arrepintieres en medio de todas las naciones adonde te hubiere arrojado YHWH tu Dios, y te convirtieres a YHWH tu Dios, y obedecieres a su voz conforme a todo lo que yo te mando hoy, tú y tus hijos, con todo tu corazón y con toda tu alma, entonces YHWH hará volver a tus cautivos, y tendrá misericordia de ti, y volverá a recogerte de entre todos los pueblos adonde te hubiere esparcido YHWH tu Dios”.*

Así que si Yeshúa nos salvó de nuestros pecados entonces nos dijo “Vayan y no pequen más, no transgredan más la Torah, la Ley dada a Moisés” porque somos parte de Israel porque él solo fue enviado a las ovejas perdidas de la Casa de Israel. Y aquí se origina la típica pregunta ¿Entonces qué pasa con aquellos que no son descendientes biológicos de Abraham? Lo que sucedió cuando Dios envió a Moisés a sacar de Egipto a su pueblo, los que no eran israelitas, dice éxodo 12 que una gran multitud de diferentes lenguas se unió al pueblo de Israel al ver todas las señales y prodigios que Dios hizo para sacarlos de Egipto, así que en los últimos tiempos, cuando vengan los juicios del Apocalipsis va a haber muchas naciones que van a entender y aceptar que hay un solo Dios verdadero y es el Dios de Israel, entonces, la semilla de Abraham fue dispersada entre las naciones con un propósito “llevar luz a las naciones, llevar la siembra de la semilla de Abraham a las naciones” y al final de los tiempos Dios nos va a recoger y con nosotros llevará a muchos otros que han de seguir esto y a fin de cuenta;

- *Romanos 8:16 “Porque el mismo Espíritu da testimonio á nuestro espíritu que somos hijos de Dios”.*

No hay manera de saberlo exactamente solo Dios sabe quiénes somos y a que tribu pertenecemos.

- *Mateo 1:22 Todo esto aconteció para que se cumpliese lo dicho por el Señor por medio del profeta, cuando dijo:*

Todo esto que se está hablando ya estaba escrito en las profecías cuando dijo:

- *Mateo 1:23 He aquí, una virgen concebirá y dará a luz un hijo, Y llamarás su nombre Emanuel, que traducido es: Dios con nosotros.*

Y la pregunta aquí es ¿Por qué no le pusieron Emmanuel? Esto es una profecía de Isaías 7, si vamos a esta profecía, Mateo está citando un libro de Isaías para fundamentar el hecho del nacimiento virginal y el hecho de que está escrito allí y si Yeshúa realizó esta profecía de Isaías, ¿Por qué muchos judíos, actualmente, no ven que esta profecía tiene que ver con Yeshúa?

- *ISAÍAS 7:1 Aconteció en los días de Acaz (esto es en los años 735-736 antes del mesías) hijo de Jotam, hijo de Uzías, rey de Judá, que Rezín rey de Siria y Peka hijo de Remalías, rey de Israel, subieron contra Jerusalén para combatirla; pero no la pudieron tomar. 7:2 Y vino la nueva a la casa de David, diciendo: Siria se ha confederado con Efraín...*

Las 10 tribus del norte hicieron alianza con Siria para ir a combatir a Judá, hubo una enemistad desde allí y aún no han cambiado las cosas, en aquella época las tribus del norte tenían mucha enemistad con los judíos e hicieron alianza con un pueblo extranjero para ir a combatir a los Judíos y a lo largo de la historia podemos decir que Efraín o las 10 tribus del norte fueron llevadas a Europa donde se mezclaron y luego sus generaciones fueron a Estados Unidos y están principalmente entre las iglesias cristianas, es decir, la iglesia cristiana es Efraín y la relación de la iglesia cristiana con el pueblo judío a lo largo de la historia ha sido de disconformidad y peleas, de antisemitismos y conflictos, pero va a llegar un momento, de acuerdo a las profecías de Ezequiel 37 y muchas otras, en que esa enemistad se va a quitar y Dios va a reconciliar a ambas casas);

- *Y se le estremeció el corazón, y el corazón de su pueblo, como se estremecen los árboles del monte a causa del viento...*

Judá era muy pequeño y les dio miedo ver todos esos ejércitos unidos en contra de ellos;

- *ISAÍAS 7:3 Entonces dijo YHWH a Isaías: Sal ahora al encuentro de Acaz, tú, y Sear-jasub tu hijo...*

Isaías tenía un hijo al que Dios le dijo que le pusiera **Sear-jasub** que significa literalmente “un remanente volverá” cada vez que le preguntaban a Isaías como se llama su hijo y contestaba “un remanente volverá” le preguntaban ¿Por qué se llama así? Y él les decía: porque Dios prometió que un remanente, un pequeño grupo volverá y su hijo era un testimonio de esa profecía, por esto Isaías dijo “yo y mis hijos vamos a ser un testimonio para Israel y esto es una buena lección para nosotros, todos nosotros y nuestras familias somos testimonios de lo que Dios va a hacer en el futuro),

- *... al extremo del acueducto del estanque de arriba, en el camino de la heredad del Lavador, 7:4 y dile: Guarda, y repósate; no temas, ni se turbe tu corazón a causa de estos dos cabos de tizón que humean (No te preocupes por estos dos pedacitos de carbón que humean, así los consideraba Dios), por el ardor de la ira de Rezín y de Siria, y del hijo de Remalías. 7:5 Ha acordado maligno consejo contra ti el sirio, con Efraín y con el hijo de Remalías, diciendo: 7:6 Vamos contra Judá y aterroricémosla, y repartámosla entre nosotros, y pongamos en medio de ella por rey al hijo de Tabeel. 7:7 Por tanto, YHWH el Señor dice así: No subsistirá, ni será. 7:8 Porque la cabeza de Siria es Damasco, y la cabeza de Damasco, Rezín; y dentro de sesenta y cinco años Efraín será quebrantado hasta dejar de ser pueblo.*

Aquí está la profecía de que Efraín iba a dejar de ser pueblo, va a dejar de ser una nación y perderá su identidad

- *ISAÍAS 7:9 Y la cabeza de Efraín es Samaria, y la cabeza de Samaria el hijo de Remalías. Si vosotros no creyereis, de cierto no permaneceréis (si no creen en esa profecía que les doy no permanecerán). 7:10 Habló también YHWH a Acaz, diciendo: 7:11 Pide para ti señal de YHWH tu Dios, demandándola ya sea de abajo en lo profundo, o de arriba en lo alto*

Le dice Acaz al rey de Judá: pide una señal para que Dios te muestre que va a cumplir esta profecía, que va a derrotar a Efraín y a los sirios).

- *ISAÍAS 7:12 Y respondió Acaz: No pediré, y no tentaré a YHWH...*

No voy a poner a prueba a Dios y, de acuerdo al contexto, parece que Acaz, más bien, no creía lo que le decía el profeta Isaías, haciéndose como muy justo porque en realidad no creía que eso iba a suceder.

- *ISAÍAS 7:13 Dijo entonces Isaías: Oíd ahora, casa de David...*

Acaz era descendiente de la casa de David.

- *¿Os es poco el ser molestos a los hombres, sino que también lo seáis a mi Dios?*

Otra traducción podía ser “¿os es poco dudar de los profetas de Dios?” ¿No crees la profecía?

- *ISAÍAS 7:14 Por tanto, el Señor mismo os dará señal (aunque no hayas pedido señal, Dios te dará señal): He aquí que la virgen concebirá, y dará a luz un hijo, y llamará su nombre Emanuel...*

Emanuel significa entre nosotros o con nosotros Dios-Elohim, y hay aquí una controversia con esta palabra virgen, de que si es virgen literalmente o es una joven doncella.

- *ISAÍAS 7:15 Comerá mantequilla y miel, hasta que sepa desechar lo malo y escoger lo bueno.*

¿A qué edad un niño comienza a tener discernimiento? A partir de los 12 años, en la etapa adolescente. Aquí hay un misterio, si presentamos esta profecía como un sustento de que Yeshúa es el Mesías y como sustento del nacimiento virginal ¿Cómo explicamos que comería mantequilla y miel? Mantequilla y miel eran un símbolo de abundancia, este niño va a crecer en abundancia.

- *ISAÍAS 7:16 Porque antes que el niño sepa desechar lo malo y escoger lo bueno, la tierra de los dos reyes que tú temes será abandonada*

La tierra de los reyes a quien temía Acaz eran Siria y Efraín, antes de que este niño llegue a la edad de que pueda distinguir entre lo bueno y lo malo esas dos tierras iban a quedar desiertas, y se cumplió esa profecía

- *ISAÍAS 7:17 YHWH hará venir sobre ti, sobre tu pueblo y sobre la casa de tu padre, días cuales nunca vinieron desde el día que Efraín se apartó de Judá, esto es, al rey de Asiria. 7:18 Y acontecerá que aquel día silbará el YHWH a la mosca que está en el fin de los ríos de Egipto, y a la abeja que está en la tierra de Asiria; 7:19 y vendrán y acamparán todos en los valles desiertos, y en las cavernas de las piedras, y en todos los zarzales, y en todas las matas.*

Si esa era una señal para Acaz, va a nacer este niño y antes de que conozca el bien y el mal estas tierras van a quedar desiertas, los que no creen que Yeshúa es el Mesías van a decir que Yeshúa no es el

Mesías, eso de que Efraín dejó de ser pueblo ya se cumplió en esa época y no tiene nada que ver con Yeshúa...

La forma en cómo se resuelve el aparente problema que se presenta en los tiempos con ésta profecía, lo veremos en el siguiente estudio...